
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Turnverein 1909 Sevelen e. V.  
vom 22. August 2022 

 
Die Jahreshauptversammlung 2022 begann um 19.05 Uhr traditionell mit der ersten 
Strophe des Turnerlieds "Turner auf zum Streite". 
 
Top 1 - Begrüßung:  
 
Der Vereinsvorsitzende Thomas Roosen eröffnete die ordentliche 
Jahreshauptversammlung und begrüßte die 38 anwesenden Vereinsmitglieder. 
Unter ihnen das Ehrenvorstandsmitglied Bodo Polixa, sowie das Ehrenmitglied 
Ludwig Hoeps. 
 
Top 2 – Totengedenken: 
 
Die Versammlung gedachte der verstorbenen Mitglieder des Vereins.  
Im September 2021 verstarb Ulrich Immerrath, aktives Mitglied der Boule-Gruppe, 
am 03.02.2022 Heinrich Schmidt, am 05.04.2022 unser ältestes Mitglied Willi Jansen 
und am 6.08.2022 Gisela Fronhoffs. Sie war in der Frauengruppe aktiv und viele 
Jahre im Ältestenrat des Vereins für den Vorstand tätig. 
  
Anschließend wurde die satzungsgemäße Einberufung der Versammlung festgestellt. 
 
Top 3 – Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021: 
 
Britta Servas verlas das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021, welches ohne 
Anmerkungen genehmigt wurde. 
 
Top 4 - Jahresrückblick, Jahresberichte: 
 
Da auch in 2021 aufgrund der Corona-Pandemie fast alle Veranstaltungen abgesagt 
werden mussten, verzichtete Thomas beim Rückblick auf die gewohnte Powerpoint-
Präsentation. 
Er berichtete darüber, dass die Hauptarbeit für den Vorstand hauptsächlich aus dem 
Erstellen von Hygienekonzepten bestand. Die Turnhallen konnten aufgrund von 
Kontaktbeschränkungen erst ab Anfang Juni genutzt werden, danach hieß es dann 
„2G, dann 3G“ usw. 
Trotzdem versuchte der Vorstand den Kontakt zu den Mitgliedern zu halten: z. B. 
wurden die Mitglieder unter 18 Jahren an Ostern mit einem Schokohasen überrascht. 
Außerdem wurde allen Mitgliedern über die Teamfit-App die Challenge „Wir reisen 
durch Europa“ angeboten, an der 18 Gruppen teilgenommen haben. 
Im Sommer wurde eine Fahrrad-Rallye für Familien anhand von QR-Codes 
organisiert. 
Als kleine Überraschung haben alle aktiven Mitglieder vor Weihnachten unseren 
Sportbeutel „Dorfkind“ erhalten. 
Es bleibt spannend, was ab Herbst 2022 wieder auf den Verein zukommt. 
 
Thomas berichtete außerdem, dass es dem Verein gelungen ist, neue 
Übungsleiterinnen für die Frauengruppen zu finden.  
 
Britta Servas stellte die aktuellen Mitgliederzahlen zum 01.01.2022 vor: 752, davon 
709 aktiv und 43 passiv. (2021: 739). 



Folgende Veranstaltungen konnten 2021 durchgeführt werden: 
Jahreshauptversammlung am 30.08., Kneipenquiz am 12.11., sowie für die Kids ein 
Winter-Spieletag am 21.11. 
 
Es wurden vom Vorstand elf Monatsversammlungen durchgeführt, an denen 
durchschnittlich zehn Personen teilnahmen. Während der Kontaktbeschränkungen 
fanden diese via Skype statt. 
Bei der Gemeinde Issum, dem Landessportbund und bei der Stiftung Rückenwind 
wurden Anträge zur Bezuschussung unserer Jugend- und Vereinsarbeit gestellt. 
 
Es folgten die Berichte aus der Volleyballabteilung, vom Boule, der Zumba-Abteilung, 
des J-Teams sowie der Männer- und Trampolinabteilung. 
 
Top 5 – Aussprache zu Berichten 
 
Da keine Fragen zu den einzelnen Berichten gestellt wurden, entfiel dieser Punkt. 
 
Top 6 - Kassenbericht: 
 
Der Kassenbericht von Christina Troost ergab klare Auskünfte zu Einnahmen und 
Ausgaben des letzten Geschäftsjahres. Der Verein kann einen Überschuss von ca. 
4363 € verzeichnen. Als Grund hierfür ist anzumerken, dass aufgrund der 
geschlossenen Hallen, weniger Übungsstunden angeboten werden konnten, 
wodurch die Übungsleiterentgelte deutlich geringer waren. 
 
Top 7 - Aussprache über den Kassenbericht: 
 
Da keine Fragen zum Kassenbericht gestellt wurden, entfiel auch dieser Punkt. 
 
Top 8 - Kassenprüfung: 
 
Die Kassenprüferin Katrin Roosen und Joachim Koch haben am 12.07.2022 die 
Volleyball- und die Vereinskasse geprüft. Sie bescheinigten der Kassiererin eine 
übersichtliche und ordnungsgemäße Führung der Kasse.  
 
Top 9 – Entlastung des Vorstandes: 
 
Anschließend beantragte Katrin Roosen die Entlastung des Vorstandes. Die 
Versammlung stimmte mit 11 Enthaltungen zu. 
 
Thomas Roosen bedankte sich bei allen Mitgliedern für das entgegengebrachte 
Vertrauen.  
 
Top 10 - Neuwahlen: 
 
Der 2. Vorsitzende Andreas Beniers übernahm zur Wahl des 1. Vorsitzenden. Er 
bedankte sich zunächst bei Thomas, dass er den Verein auch in diesen unruhigen 
Zeiten wieder sicher und souverän durch das Jahr gebracht habe. 
 
Die Neuwahlen brachten folgende Ergebnisse: 
 

1. Vorsitzender Wiederwahl Thomas Roosen mit 38 Ja-Stimmen und eigener 



Enthaltung.  

Ergänzungswahl 2. 
Voristzende/r 

Andrea Kiesewetter mit 38 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung. 

Abteilungswartin Frauen Erneut konnte diese Position nicht besetzt werden. Thomas 
merkte noch mal an, welchen zusätzlichen Arbeitsaufwand das 
für ihn bedeute. Er bat darum, dass sich die Gruppen nochmal 
Gedanken machen und bei der nächsten Versammlung eine 
Abteilungswartin gefunden wird. 

Ergänzungswahl 
Jugendwarte 

Doreen Dosoudil und Julia Hütten stehen nicht mehr zur Wahl 
zur Verfügung. Aus der Versammlung wurde Liv Giesen 
vorgeschlagen. Sie wurde für 2 Jahre mit 38 Ja-Stimmen und 
eigener Enthaltung gewählt. Unterstützung kommt außerdem 
noch aus dem Volleyballbereich. 

Beisitzer/innen Wiederwahl Sebastian Kisteneich, Jürgen Welbertz, Christian 
Schwevers und Conny Vester. Für die neue 2. Vorsitzende 
wurde Andreas Beniers vorgeschlagen. In Blockwahl wurden sie 
mit 34 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen gewählt.  

Ältestenrat Hanni Gödecke, Susanne Robertz (i. A.), Josie Mölders und 
Gisela Schiemenz  wurden in Blockwahl mit 36 Ja-Stimmen und 
3 Enthaltungen wieder gewählt. 

Kassenprüfer/in Vorgeschlagen wurden Harry Oude-Hendrikmann und Vivian 
Holthausen. Harry stellte sich nicht zur Wahl. Vivian wurde mit 
34 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen gewählt.  

 
Die Wahlen wurden von allen Gewählten angenommen. 
 
Der Vorsitzende Thomas Roosen bedankte sich bei den ausscheidenden 
Vorstandsmitgliedern, Julia Hütten und Doreen Dousedil für ihre geleistete Arbeit.  
 
Top 11 – Festlegung der Beiträge 
 
Thomas erläuterte den anwesenden Mitgliedern, dass es seitens des Vorstands 
keine Erhöhung der Beiträge angedacht sei.  
Auf Nachfrage, ob auch wir gestiegene Kosten hätten, berichtete Thomas, dass zwar 
der LSB den Beitrag und wir 2021 die ÜL-Entgelte erhöht haben, aber es trotzdem 
passen sollte. Außerdem sei das Volleyballturnier gut gelaufen, was auch wieder ein 
paar Euros in die Vereinskasse gebracht hätte. 
 
Top 12 - Ehrungen: 
 
Die Ehrung für 25 Jahre Mitgliedschaft nahm Marlene Saers persönlich entgegen. 
Für 40 Jahre konnten Günther Glotz, Johanna Koch, Annelore Molkethin und Harry 
Oude-Hendrikmann geehrt werden.  
Eine besondere Freude war es, unserem Ehrenmitglied Ludwig Hoeps für 85 Jahre 
Mitgliedschaft zu gratulieren. 
Der Vorsitzende freute sich, alle mit einer Urkunde und einem kleinen Geschenk zu 
überraschen. 
Folgende Mitglieder wurden in Abwesenheit geehrt:  
Jürgen Bast, Martina Berghs, Heinz-Peter Cox, Hans-Wilhelm Gartz, Lisa und 
Sabrina Hagmans (25 Jahre), Stefan Kolmans; Petra Ingendahl, Hildegard Siebertz 
(40 Jahre), Axel Felke, Andrea Heilen (50 Jahre) und Marianne Engelskirchen (60 
Jahre). 



 
Top 13 – Jahresprogramm 2022: 
 
Aktuell sind Veranstaltungen wieder schwierig zu planen. Termin für das 
Übungsleiter-/Vorstandsessen steht fest (28.10.2022). Ansonsten wird kurzfristig 
geschaut.   
Auf sämtliche Veranstaltungen wird in Form von Handzetteln, über unseren 
Newsletter bzw. die Vereinszeitung, auf der Internetseite und durch die 
Übungsleiter/Abteilungsleiter hingewiesen. 
 
Top 14 - Anträge: 
 
Anträge gingen nicht ein. 
 
Top 15 - Verschiedenes: 
 
Lore Molketin ging nochmal auf den Punkt der letzten Jahreshauptversammlung ein, 
dass die Mitglieder bei einem runden Geburtstag bei Absage des Besuchs durch den 
Ältestenrat ihr Geschenk nicht bekommen würden. Thomas informierte, dass das 
Thema auch nochmal im Vorstand insb. mit dem Ältestenrat so besprochen worden 
sein und man an der Entscheidung festhalte. 
 
Thomas berichtet, dass der Neubau der geplanten Halle sich deutlich verzögere, da 
nun eine Grundschule in Sevelen gebaut werden solle und dazu auch eine Turnhalle 
gehöre. Da man aber noch keinen Standort gefunden habe, wird das wohl noch 
länger dauern. 
Er hoffe, dass die alte Halle bald wieder frei gegeben werde (aktuell mit Betten 
ausgestattet, falls der Flüchtlingsstrom aus der Ukraine wieder zunimmt). Auch das 
Bürgerhaus sei komplett belegt. 
 
Thomas bat alle Mitglieder, bei Adress- oder Bankverbindungsänderungen den 
Vorstand zu informieren. So seien teure Rücklastschriften und Briefrücksendungen 
zu umgehen. 
 
Für das nächste Volleyballturnier bat er, dass möglichst Unterstützung aus allen 
Abteilungen käme. Einige hätten sich gar nicht beteiligt. Trotzdem hat es in diesem 
Jahr hervorragend geklappt und war ein tolles Erlebnis für den Verein. 
 
  Um 20.25 Uhr beendete Thomas Roosen den offiziellen Teil der 
Jahreshauptversammlung. 
 
Gez. Britta Servas (Protokollführerin) 
 
 
Bestätigt durch: Thomas Roosen (Versammlungsleiter) 


